

亡き人を供養することは、私たちが自身を強く励ますことです。亡き人の幸いを願うとき、私たちの心も満たされるはずですから。そのように、死者と生者とは、全く異なるものではありません。生者は死者によって生かされ、亡き人は私たちの願いによって生きる。

お盆のころ  
亡き人の  
いますが如し  
たま  
霊まつり

お盆を迎えると、家の先祖の精霊を祀るだけでなく、一緒にやってくる無縁仏のためにも精霊棚（施餓鬼棚せがきだな）をつくって施しをする信仰が古くからあります。お盆を迎える精霊は、祖霊（本仏）と新仏（しんぼとけ・前の年の盆から当年の盆までの故人）、そして無縁仏または餓鬼仏（祀る子孫のいない霊）の三種に分けられます。これらの精霊に供養するために精霊棚を設けます。地方により棚のまつり方は異なりますが、普通、表（仏間）の庭先を選び

しょうりょうだな たなぎょう  
● 精霊棚と棚経

仏経豆知識

亡き人の霊と共に、み仏のいのちに目覚めたいと願い、その機会を与えられた今に感謝する。  
・ ・ ・それがお盆のころです。

第41号

発行所  
龍華寺  
静岡市清水区  
村松2085番  
編集 小倉弘運

お知らせ

◆ 東日本大震災、義援金募金箱を客殿玄関前に設置中。引き続き御協力をお願いします  
◆ 樗牛館にて当山什宝、狩野探幽常信作絵図・古文書等を展示中



（三種の霊のまつる場所を分ける所もある）青竹を用い、上にマコモの筵やゴザを敷き、仏壇から位牌や花立・線香立などの仏具を移し、新鮮な野菜や、果物・菓子・ソーメン・お茶・水・霊膳、香華を供え、ねんごろに供養します。  
また盆棚に、キュウリで作った馬、茄子で作った牛を供えるところもあります。これは俗に、故人の霊が馬に乗り、牛に荷持を背負わせて帰ってくる姿を模したものとされます。  
また、「水の子」といってナス・キュウリ大根などを賽の目（四角形）に切り、墓や施餓鬼棚に供える風習もあります。  
お盆の間、この精霊棚に菩提寺を招いて僧侶に読経供養してもらおうので、お盆の読経供養を棚経といい、江戸時代から盛んになりました。この功德により各精霊の成仏を願うというのが精霊棚供養の本意であります。

平成二十四年度  
御施餓鬼法要のお知らせ

謹啓  
猛暑の候 お見舞い申し上げます。日頃、檀信徒の各位の皆様方に於かれましては、山門護持丹誠に御心配りをして頂き心より御礼申し上げます。さて、今年も例年の如く 左記の如く御施餓鬼法要を奉行いたします。お暑さ中では御座いますがお誘い合わせのうえ御参加くださいますようお願い申し上げます。

謹白

記

- 一、日 時 . . . 平成二十四年八月十七日【金曜日】
- 一、世話人集合 . . . 八時
- 一、受付開始 . . . 九時
- 一、説法【法話】 . . . 九時三十分より
- 一、施餓鬼法要開始 . . . 十時三十分
- 一、無縁碑参拝 . . . 十一時
- 一、各家付け施餓鬼
- 一、寺よりの報告
- 一、お 齋 食

説法【法話】

東京雑司が谷本納寺前住職  
立正大学大学院講師・文学博士  
KJ法公認インストラクター  
法華塾専任講師

桐谷征一先生

盂蘭盆施餓鬼会とは？

施餓鬼は、六道のひとつ餓鬼道に墜ちて苦しんでいる無縁仏を供養する法会です。お釈迦様の弟子の一人神通力第一の目連がその神通力で亡くなった母親の姿を見たところ餓鬼道に墜ちていることがわかり、目連は母親を救う為にお釈迦様に教えられた通り供養を行い、その功德によって母親を餓鬼道から救い出すことができたという『盂蘭盆経』の故事に由来しています。

例年の如く 付け施餓鬼卒塔婆供養を行います。各家先祖代々之霊位・本年初盆を迎えられた霊位・水子の霊位・回向されたい霊位等々、無縁仏の霊位 付き施餓鬼卒塔婆供養をされる希望される方は、八月十三日までに別紙申し込み書に記載のうえ卒塔婆代【一本三千円】を添えて龍華寺までお願いします。

又、施餓鬼会は、餓鬼に供養を施し、各家の御先祖様に供養を施すとともに、自分自身の貪りの心に供養を施す行事です。お墓はお寺にあるけどまだ身内がお墓に眠っていない家の方も菩薩の心で御出席頂ければと思います。また都合により来られない方々もおられるとは思いますが、なるべくなら御出席頂きますようどうぞ宜しくお願いします。



観富山龍華寺

